

## Denuncian madrugada

La Federación Mexicana de Fútbol alista, en lo oscuro, la entrega de derechos de TV para los próximos cuatro mundiales, acusa José Ramón Fernández. **CANCHA**



## Fútbol solidario

Entre muestras de apoyo y unión tras el sismo, el balón volvió a rodar. Lobos BUAP venció a Chivas con golazo de chilena de Escoto. **CANCHA**

## Da miedo en Hollywood

El cineasta mexicano Isaac Ezban aún no estrena "Parallel", cinta de ciencia ficción, y ya amarró un nuevo proyecto, ahora de terror: "Summer of Night". **GENTE**



## ¡YA ES LEYENDA!

Lorena Ochoa se convirtió en la primera mexicana en ser entronizada en el Salón de la Fama del Golf. Agradeció a sus papás y a su esposo por su apoyo.

MIÉRCOLES 27 / SEP. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

62 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,673 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



reforma.com/pipazo

El accidente en la Avenida Constituyentes dejó al menos 20 lesionados. El conductor de la pipa está gravemente herido.

## Mueren 4 por pipa sin frenos

GERARDO OLVERA Y GUADALUPE FERNÁNDEZ

Una pipa con 40 mil litros de agua que se quedó sin frenos chocó ayer contra 18 autos en Avenida Constituyentes y provocó la muerte de cuatro personas en la Colonia San Miguel Chapultepec.

El accidente dejó, además, 20 lesionados en un tramo de 500 metros.

Poco después de las 16:00 horas, una veintena de vehículos se detuvo ante la luz roja del semáforo a la altura de la calle Gobernador

Ignacio Esteva.

La pipa, que descendía hacia Circuito Interior, se quedó sin frenos y comenzó a zigzaguear y a arrollar vehículos, relataron testigos.

Algunos automóviles salieron proyectados hacia los costados e incluso quedaron recargados sobre viviendas, y otros, en las banquetas.

El vehículo pesado embistió un auto compacto y lo proyectó contra un poste en el cruce con Gobernador Múzquiz; ahí murieron tres tripulantes y un transeúnte.

El camión terminó in-

crustado contra la barda del patio de una vivienda desocupada, donde también derribó un poste de luz, en la esquina con Gobernador Gelati.

"El conductor está en calidad de detenido y está grave. Parece que se quedó sin frenos", mencionó Xóchitl Gálvez, Jefa Delegacional de Miguel Hidalgo.

Rescatistas sacaron a conductores y tripulantes y al menos ocho fueron llevados a la Cruz Roja y al Hospital Magdalena de las Salinas.

**CIUDAD 6**



## Vigilan el agua

La Policía custodió ayer pozos en Iztapalapa para evitar que vecinos se llevaran pipas después de que, tras el desabasto por el sismo, se habían robado el líquido de esos sitios. **CIUDAD**

## Matan en Chihuahua a 14 en centro de rehabilitación

REFORMA / STAFF

CHIHUAHUA.- Sujetos armados ejecutaron anoche a 14 personas e hirieron a 8 más en un centro de rehabilitación de esta ciudad, informaron autoridades.

El ataque se registró aproximadamente a las 21:00 horas locales en el inmueble denominado Uniendo Familias para Vivir Mejor, en las calles 52 y Privada de Carlos Fuero, en la Colonia Rosario.

Reportes policíacos indican que los agresores, quienes llevaban el rostro cubierto, descendieron de un vehículo y, tras ingresar al centro

de rehabilitación, dispararon contra quienes se encontraban dentro.

Los heridos fueron trasladados a hospitales de la capital del Estado.

Posteriormente, en el lugar se implementó un fuerte operativo policíaco.

En el año 2010 también se registró una masacre de jóvenes en el Estado: 16 personas que se encontraban reunidas en una vivienda del Fraccionamiento Villas de Salvárcar, en Ciudad Juárez, para celebrar una fiesta, fueron asesinadas por un comando armado de al menos 20 sicarios.

## Rechaza secesión de Cataluña

En su encuentro con Rajoy, Trump abogó por una España unida en relación al referendo independentista que planean celebrar el domingo. **PÁGINA 13**



## ASÍ ESTÁ LA COSA

Cuando entró en vigor el TLC, el internet era incipiente y el comercio electrónico no existía, pero ahora es un tema candente en la renegociación.

VIDEO DE LIBRE ACCESO

reforma.com/asista

## Indagan a constructoras por material defectuoso

# Investiga PGJ 40 derrumbes

Inician pesquisas contra directores y responsables de las obras

ANTONIO NIETO

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) inició 40 carpetas de investigación correspondientes a edificios siniestrados en la Ciudad tras el sismo del 19 de septiembre.

Peritos especializados indagan si las constructoras usaron materiales defectuosos o hubo fraude al vender edificios que no cumplieran con los estándares mínimos de calidad.

Ayer, el Procurador capitalino, Edmundo Garrido, explicó que, entre los delitos por los cuales se abrieron las indagatorias, está el fraude específico.

"Son carpetas que estamos iniciando por cada uno de los inmuebles. Se están iniciando por fraude específico y por posible responsabilidad de directores, responsables de obra o correspondientes.

"Por instrucciones del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, iniciamos un programa en 40 inmuebles siniestrados", manifestó.

Para las investigaciones, la PGJ dispuso de una unidad de operación con peritos de estructura, arquitectos y Policía facultada.

"Vamos a precisar si los materiales de construcción tienen o no algún vicio", apuntó Garrido.

El sismo de magnitud 7.1 del martes de la semana pasada dejó, de acuerdo con

## Y además...

### DEBIÓ INVEA CLAUSURAR EL RÉBSAMEN

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) confirmó al Invea que el colegio Enrique Rébsamen debía ser clausurado por operar con uso de suelo apócrifo.

"No lo hizo, yo no sé por qué no lo hizo", aseguró Yasmin Esquivel, presidenta del TCA.

El Invea detectó que la escuela poseía un uso de suelo apócrifo. Los directivos apelaron y el caso llegó al Tribunal de lo Contencioso.

El TCA dio la razón al Invea, por lo que éste podía haber suspendido y después clausurado al plantel, el cual colapsó el 19 de septiembre cobrando la vida de 19 niños y 7 adultos. **ISRAEL ORTEGA**

### DENUNCIA BJ A EMPRESAS

Por utilizar materiales de baja calidad, mentir a la autoridad o construir sin documentación, la Delegación Benito Juárez abrió procesos administrativos y denunció penalmente a dos constructoras.

Se trata de Canada Building Systems y Dijon, cuyos inmuebles en Portales y Zaca-huitzco, respectivamente, colapsaron tras el sismo del 19 de septiembre, lo que provocó la muerte de 3 personas.

En ambos casos también se procederá contra el director responsable de obra (DRO) y corresponsables y se buscará que los deudos sean indemnizados. **VÍCTOR JUÁREZ**

**CIUDAD**

reforma.com/discuten

Disputan despensas militares y federales.

las cifras presentadas ayer por Protección Civil federal, 194 muertos en la Ciudad de México.

De las víctimas mortales, la mayoría falleció en inmuebles con una antigüedad de entre 30 y 60 años.

El temblor también provocó daños en inmuebles nuevos que dejó inhabitables.

Luis Enrique Rodríguez, perito avalado por Protección Civil, aseguró que ningún edificio construido después de 1990, bajo normas de construcción reforzadas

tras el sismo de 1985, debió sufrir daños más allá de sus acabados.

La Procuraduría capitalina recibirá, además, denuncias por posibles fraudes de inmobiliarias y constructoras en las fiscalías de Coyoacán, Benito Juárez, Cuauhtémoc y la de Delitos Ambientales.

"En estas cuatro mesas vamos a tener las denuncias de personas que consideren que fueron víctimas de una conducta delictiva relacionada con el sismo", precisó el Procurador Garrido.

reforma.com/sct



## Abandona SCT sede

Las oficinas centrales de la Secretaría que encabeza Gerardo Ruiz Esparza, en la Narvarte, registraron daños por el sismo, según un video tomado por sus trabajadores. Los empleados se mudaron temporalmente a la Colonia Nochebuena. **NEGOCIOS**

## Mantienen los partidos diferencias en el apoyo

CLAUDIA SALAZAR Y MAYOLO LÓPEZ

Una semana después del sismo que ha dejado 333 muertos, los partidos no tienen un acuerdo concreto para destinar los recursos públicos que prometieron para el fondo de reconstrucción a fin de enfrentar la emergencia.

"La idea es que saquemos esto a finales de octubre, antes de que empecemos a discutir el presupuesto", dijo Francisco Martínez Neri, coordinador del PRD en Salazar.

El presidente de la Cámara, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, reconoció la relevancia de la discusión, pero tampoco dio fechas para abordarla.

"Aquí hay una propuesta muy radical, muy audaz (...) Lo que se propone de fondo es que los mexicanos no paguen la vida de los partidos políticos", indicó.

610972000016